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菲海岸警衛隊成立123週年 
小馬承諾提升執行任務能力

 <上接頭版>
菲律濱海岸警衛隊於1901年10月17日成

立，當時名為「海岸警衛暨運輸局」，號稱

是亞洲歷史最悠久的人道救援單位，慶祝活

動昨日在海警隊位於馬尼拉的總部舉行，政

府官員及許多國家的外交使節出席。

小馬科斯在致詞時說，菲律濱政府意識

到海警隊面對的挑戰愈來愈複雜，包括氣候

變遷、海平面上升以及地緣政治緊張。

他承諾，執政當局將支持海警隊升級

船艦、飛機、武器，強化海上疆域意識，並

且發展必要基礎設施，以加強執行任務的能

力。

小馬科斯也讚揚海警隊在「西菲律濱

海」挑戰之下的良好表現，在面對危機時，

始終保持冷靜與專業，向全世界展現出「對

話與合作才是力量的真諦」。

另一方面，海警隊指揮官加文（Ronnie 

Gil Gavan）表示，即使面對諸多挑戰且資源

有限，海警隊仍能有效履行職責，以國際法

為基礎，繼續在前線維護國家領土完整、主

權及主權權利與管轄權。

加文說，展望未來，海警隊將繼續貢獻

己力，協助菲律濱打造一個具包容性、成果

豐碩的未來，聚焦於菲律濱人民利益。

小馬科斯也在活動上為過去一年表現優

異的海警人員及單位頒發獎盃。

掘墳論後果 
艾米疑與莎拉割蓆

本報訊：副總統莎拉．杜特地承認，在

上週發表了針對馬科斯家族的抨擊，特別是

關於刨出前總統老馬科斯遺體並將其扔進西

菲律濱海的言論過後，參議員艾美．馬科斯

對她「很冷淡」。

不過，她強調，她仍然認為小馬科斯總

統的姐姐艾美是「朋友」。

在菲律濱工商總會的第50屆菲律濱商業

會議暨博覽會期間，副總統杜特地接受了採

訪並表示：「在新聞發布會後，我給她發了

短信。她很冷淡。她告訴了一位共同朋友，

她對我和小馬科斯感到惱火。」

杜特地是這次活動的主賓和主講人。

她補充說：「然後，我告訴了我們的共

同朋友，她不應該生我的氣，她應該生莉莎

和馬丁的氣。」她可能是指第一夫人莉莎．

亞蘭禮沓——馬科斯和眾議長馬丁．羅麻地

斯。

副總統並未對她言論的最後部分作出具

體說明，但她和總統的表弟羅麻地斯之間的

關係已經破裂，儘管羅麻地斯在 2022 年大選

中擔任她的競選經理。

但被問及現在與艾美的友誼是否已經

「結束」時，杜特地表示，她無法推測接下

來會發生什麼，但她仍然認為這位參議員是

「朋友」，並堅稱自己沒有攻擊她。

然而，她拒絕對總統兒子桑德羅．馬

科斯眾議員和北伊羅戈省長或艾美的兒子馬

修．曼諾獨（Matthew Manotoc）發表的聲明

發表評論，桑德羅和馬修都指責杜特地針對

馬科斯家族的言論。

她說：「我不會評論你們的孩子，因為

孩子維護自己的父母天性。我是唯一一個不

維前總統杜特地的孩子，但如果他仍然維護

我。」

但當被問及她是否認為菲國政治中的分

歧是個人問題時，杜特地挑戰要求「重溫」

對她所做的一切。

她補充說：「他們先這麼幹的，是你們

先這樣的。為什麼？因為羨慕和嫉妒。這將

摧毀我們的國家。」

內政部認明
38個選舉熱點
本 報 訊 ： 內 政 部 長 喬 維 奇 ． 黎 穆 惹

（Jonvic Remulla III）週二表示，在2025年中

期選舉之前，正在研究38個熱點地區。

黎穆惹在總統府記者會上表示，在 38 

個熱點地區中，有27個位於穆斯林棉蘭佬摩

洛自治區內。

黎穆惹說，當局還在調查禮智省阿武埃

拉的情況，因為據報該地區有人員傷亡。

黎穆惹說：「我們將密切關注當地的局

勢。」

菲國警稍早表示，將確定是否需要在某

些地區部署更多人員，以應對可能發生與選

舉有關的暴力事件。

OCTA：貧窮和飢餓人數減少
本報訊：OCTA研究進行的一項民意調

查顯示，在今年第三季度，自評貧窮和飢餓

的人有所減少。

據估計，在2024年第三季度，有43%的

菲律濱家庭（約1,130萬）認為自己屬於貧困

家庭。根據OCTA研究的資料，與在6月份進

行的第二季度民調所錄得的48%相比，這是

一個「顯著的改善」。

OCTA在報告中表示：「下降5個百分點

相當於減少約140萬個家庭不再認為自己貧

困，突顯出人們在此期間對貧困的自我認知

發生了顯著轉變。」

與2024年6月的調查相比，呂宋島的自評

貧窮率下降了7個百分點（37%降至30%），

棉蘭佬島的自評貧窮率下降了17個百分點

（77%降至60%）。另一方面，國都區（從

28%增至35%）和未獅耶群島（從52%增至

59%）均增加了7個百分點。

民調結果顯示，棉蘭佬島認為自己貧窮

的家庭比例仍然最高，為60%，緊隨其後的

是未獅耶群島，為59%。

就社經階層而言，E階層自評貧窮程度

最高，79%的家庭認為貧窮。

同時，估計有11%的菲律濱家庭（約290

萬）表示經歷過非自願飢餓，即在調查前的

過去三個月內至少有一次沒有食物。

OCTA研究表示，這標誌著與6月進行的

民調所錄得的16%相比有了顯著改善。

報告指出：「下降5個百分點意味著2024

年第三季度不再面臨飢餓的家庭減少了約130

萬戶。這突顯了這一時期自我報告的飢餓率

顯著改善。」

此外，34％的成年菲律濱人表示，菲國

的貧困狀況比以前更糟。在主要地區中，棉

蘭佬島認為貧窮狀況比以前更嚴重的成年菲

律濱人比例最高，為58%，其次是未獅耶群

島，50%。

同時，呂宋島其它地區認為情況比以前

更糟的成年菲律濱人比例最低，為15%。此

外，國都區有31%的成年菲律濱人認為情況

更糟。民調是於2024年8月28日至9月2日訪問

了1200名18歲及以上的男性和女性受訪者。

該民調的誤差幅度為±3%，置信度為

95%。

10月21日，在沓義市的馬尼拉美軍公墓和紀念館，美軍第25步兵師司令馬庫斯·埃文斯
少將（左）和肖恩·庫里少校在敬獻花圈儀式上敬禮，以紀念二戰中犧牲的美國士兵。

<美聯社>

小馬兒子指莎拉言論「越界」
本報訊：總統之子費迪南德．亞歷山

大．馬科斯眾議員10月22日表示，副總統莎

拉．杜特地針對其家人的爭議性言論「很越

界」。

他在聲明中表示，出於對杜特地副總

統職權的尊重以及其父親小馬科斯總統的

建議，他最初沒有發表評論。但在杜特地發

表「令人憎惡的言論」後，他感到有必要發

聲。

杜特地在上週五的新聞發布會上表示，

她想像砍掉現任總統的頭，並威脅說，如果

繼續針對她的攻擊，她將把老馬科斯的遺體

墳墓中挖出來。

眾議員馬科斯說：「作為兒子，當她

威脅要挖出一位前總統並斬首一位現任總統

時，我不能保持沉默。」

他將副總統的爆發描述為「奇怪的脾

氣」，讓全國「震驚」，並對死者和生者的

「殘酷」表示哀嘆。

他透露，儘管他個人對抨擊感到失望，

但他的父親建議他保持沉默。

他說：「然而，我們必須在某個時候

劃清界限，坦白說，早就應該如此了。發

飆也許是她為自己開出的自我療法。但她越

界了，離開了可以理性爭辯的公民和文明空

間。」

他仍然表示希望杜特地找到「心靈的平

靜」和「清醒的頭腦」。

他說：「讓這成為提醒自己的機會，

我們不能把我們的心理健康視為理所當然，

最重要的是，我真誠地希望她沒事。因此，

我仍然祝愿副總統一切順利。最終，她的成

功，就像總統的成功一樣，這將是我們整個

國家的成功。」

莎拉罵完小馬罵司法部長
稱黎穆惹不懂法行動遲緩

本報訊：副總統莎拉．杜特地週二指責

司法部長黎穆惹（Jesus Crispin Remulla）不了

解法律並且行動遲緩。

在黎穆惹表示司法部正在研究她威脅挖

掘前總統老馬科斯的屍體，並將其丟進西菲

律濱海之言論可能產生的「法律後果」後，

杜特地發表了上述聲明。

杜特地在接受採訪時對記者說：「首

先，讓我們為菲律濱祈禱，因為我們有一位

不懂法律的司法部長。」

杜特地解釋說，談論褻瀆屍體和實際這

麼做之間有「很大的區別」。

她說：「褻瀆屍體並不是褻瀆死者。」

她補充說：「我希望，作為一名律師的

他能立即理解這一點⋯⋯但顯然，就像其他

人所說的那樣，如果你思維敏捷，有些人就

很慢。」

杜特地和黎穆惹都是律師。

黎穆惹表示，杜特地違反了「道德原

則」，因此需要對其法律層面進行研究。

雖然他沒有具體說明杜特地威脅挖掘老

馬科斯屍體的行為涉嫌違反了哪些法律，但

黎穆惹表示，杜特地可能違反了經修訂刑法

典。

杜特地禁毒戰殺戮太多
眾議員指國會難逃其咎

本報訊：前總統杜特地的堅定盟友眾

議員亞描禮斯（Pantaleon Alvarez）表示，眾

議員也應對上屆政府備受爭議的禁毒戰中的

「流血事件」負責。

在週二的一份激烈聲明中，這位前眾議

長猛烈抨擊了調查杜特地流血禁毒戰的眾議

員們的「明顯虛偽」。

亞描禮斯說：「如果沒有人民的支持和

第十七屆和第十八屆國會的允許，禁毒戰就

不會發生。當時眾議院的大多數成員仍然在

第十九屆國會裡。」

他強調：「如果前總統杜特地有罪，那

只意味著一件事：國會也有罪。」

前總統受邀出席眾議院四合一委員會在

昨天舉行的聽證會，就他任期內的法外處決

問題「提供寶貴的見解並闡明」。

在一封由其法律顧問簽署的信中，杜特

地表示，他不會出席原定的聽證會，理由是

已有其他行程安排及健康問題。

不過，他表示願意在 11 月 1 日之後出

席該委員會的聽證會。

曾在杜特地任期初期領導眾議院的亞描

禮斯聲稱，國會也必須願意「面對自己的清

算」。

他強調，禁毒戰期間的血不僅落在杜特

地的手上，也落在那些在這場運動導致數千

人死亡時「視而不見」的議員們的手上。

莎拉願接受神經精神檢查
過程可由通過電視播放

本報訊：副總統莎拉．杜特地於週二表

示，她願意盡快接受神經精神檢查，檢查過

程可以通過電視公開播放。

她在接受採訪時說：「我對此沒有意

見，我準備好了。我稱之為神經精神病學檢

查。」

杜特地表示，她將進行神經精神檢查和

藥物檢測，但她鼓勵所有競逐眾議院席位的

候選人也接受藥檢。

她補充說：「身為選民，我要求他們接

受藥檢。我的同胞們，你們也應該要求眾議

員候選人接受藥檢，因為如果我不穩定，在

我眼裡，他們也不穩定。」

在立法議員們就她杜特地在上週五的挖

掘前總統老馬科斯遺體，並將其扔進西菲律

濱海的言論猛烈抨擊她後，副總統杜特地發

表了上述言論。

她辯稱，她認為自己的言論沒有任何問

題，因為她是在一系列政治攻擊之後發表此

言論的，她聲稱這些攻擊是馬科斯家族針對

她發起的。

她解釋了要求議員接受藥物測試的原

因，並表示這對她來說甚至不公平，因為她

願意接受心理和藥物測試。

杜特地說：「在我看來，他們也不穩

定。為什麼？他們會攻擊。當受他們攻擊的

人回答時，他們會生氣並稱我為不穩定。對

我來說，你們也是不穩定的。」

副總統隨後請求菲律濱醫學會協助制定

心理健康和藥檢指引，並指出這些檢查應由

獨立的第三方透過毛囊測試進行。

當被問及何時應該進行檢查時，杜特

地說：「現在就應該進行。我們都接受藥檢

吧。」

參院下週調查杜特地禁毒戰
本 報 訊 ： 參 議 院 少 數 黨 領 袖 彭 敏 直

（Aquilino "Koko" Pimentel III） 於 10 月 22日

宣布，參議院將對前總統杜特地的血腥禁毒

戰進行平行調查，並將於10月28日開始。

彭敏直將代替目前正在參加能源高峰會

的參議員皮亞．卡耶塔諾（Pia Cayetano），

主持參議院藍帶委員會的自主調查。

他 將 邀 請 的 人 士 包 括 前 菲 慈 善 馬 票

署 總 經 理 加 馬 （ R o y i n a  G a r m a ） 、 萊 昂

納多（Edi l b e r t o  Leona rdo）、前參議員

黎利 馬（L e i l a  De  L i m a）、 埃斯賓諾 薩

（Rolan“Kerwin”Espinosa）以及禁毒戰受害

者。

彭敏直也表示，杜特地在與參議員黎拉

羅沙（Ronald "Bato" Dela Rosa）談過後表示願

意參加調查。

彭敏直表示，為了有秩序地進行調查，

他們將從加馬的證詞開始。

彭敏直說：「加馬的敘述太沉重了。在

那之後，應該立即質詢被提到的人。」

另 一 方 面 ， 彭 敏 直 也 提 到 ， 參 議 員

黎 拉 羅 沙 和 參 議 員 克 里 斯 托 弗 ． 蒙 ． 吳

（Christopher "Bong" Go）的出席不會影響調

查的可信度。

參議員吳提出了參議院與眾議院四合一

委員會並行調查杜特地禁毒戰的可能性。

加馬指控杜特地在 2016 年帶頭發起了一

場全國性的、以現金獎勵驅動的禁毒戰，據

稱鼓勵殺害毒嫌。

加馬的證詞中提到了參議員吳，而埃斯

賓諾薩表示，黎拉羅沙在 2016 年 11 月向他

施壓，要求他誣陷黎利馬參與毒品交易。

黎拉羅沙早些時候表示，參議院將為他

和參議員吳以及其他在四合一聽證會上被指

控的人提供一個場所，讓他們就針對他們的

問題發表自己的看法。

然而參議長伊斯古地洛表示，如果平行

調查不是由黎拉羅沙領導的話會更好。

Akbayan呼籲參議員吳和黎拉羅沙在參議

院調查禁毒戰期間無限期休假。

他說：「他們的存在不應影響調查的可

信度。他們不會主持調查。我們必須鼓勵其

他參議員對調查表現出興趣。」

不過，彭敏直表示，沒有什麼可以阻

止他質詢兩位參議員，但他不會強迫他們回

答。

他說：「參議員黎拉羅沙擁有作為前

菲國警總監的個人經歷，所以可以問他……

但不應該強迫他回答，因為畢竟我們是平等

的，這只是尊重的問題。」

彭敏直也表示，調查範圍將不僅限於杜

特地政府，還將調查目前打擊毒品的努力。

檢察署將審查中國人購地文件
本報訊：檢察署週二表示，將立即審查

眾議院四合一委員會移交的有關中國籍人士

非法取得土地的文件。

檢察長藝描拉（Menardo Guevarra） 表

示：「我們將立即審查四合一委員會交給我

們的文件，然後我們將與其他政府機構合

作，進一步收集證據和立案。」

他補充說：「一旦我們收集到足夠的證

據，我們將採取適當的法律行動，其中可能

包括民事沒收、財產歸還、充公、取消出生

證明、驅逐出境和刑事／行政檢控。」

10月21日，四合一委員會向檢察署移交

了據信由中國籍人士「擁有、購買和獲得」

的土地和財產的文件。

該委員會敦促檢察署對在菲國獲得土

地的中國籍人士提起沒收訴訟。根據憲法規

定，外國人禁止擁有土地，且只能持有最多

40%的商業股權。

此前，四合一委員會發現多個中國籍人

士，包括一名擁有多達 300 個土地所有權的

中國籍人士威利·王（音），購得位班班牙省

數千公頃土地。

四合一委員會一直在調查涉及僱用中國

籍人士的網絡博彩營運商的違規行為。


